

La Revolucion Continua Contra el Nuevo Gobierno

—Detalles del asalto a un tren, cerca de Atlisco, Pue., hacen saber que el burgués millonario Juan de Velasco, murió atravesado por las balas de los rebeldes. Además, los revolucionarios secuestraron a unas burguesas, entre ellas a la hija del Gral. Javier Rojas y las hijas del Dr. Gómez Gil, para exigir por tan bellas prendas fuerte rescate. En la refriega, durante el asalto, murieron varios esbirros graduados y otros más de la carnaza de cuartel.

—Unos revolucionarios que entraron a Atoyatenpan, Pue., a más de saquear, destruir oficinas públicas, papeletes del Registro Público, etc., terminaron por llevarse al cura párroco, un tal Madrazo, al que de seguro no llevaron para que les diga misa, sino para elevarlo a un alto puesto, como es el brazo de un árbol y al extremo de un mecatito, o, para cuando menos, hacerlo caerse cadáver con los centavitos requeridos como rescate. Estos mismos revolucionarios se traen azorados a los burgueses, frailes y autoridades de los pueblos del Distrito de Tecali, Pue., por su actividad guerrera y su acción radical.

—Testigos oculares dicen a los periódicos metropolitanos mexicanos que los rebeldes, cuando tomaron la C. de Tepic, capital del Territorio del mismo nombre, pusieron mano sobre el Obispo Andrés Segura y Domínguez, así como sobre el lomo de otros embaucadores tonsurados, y a todos los arrojaron a calabozos oscuros, donde los tuvieron hasta evacuar la ciudad, cuando cargaron con ellos, no porque estén muy enamorados de tales zopilotes enaguillados, sino de la platita que les pueden arrancar por vía de rescate.

—Tlacotepec, Pue., fué asaltado, tomado, saqueado y demás por unos revolucionarios que tuvieron el "mal" gusto de incendiar las casas de varios burgueses y de cometer la grandísima irrespetuosidad de (¡Jo...sús!) entrar a la casa de Dios y saquear el santuario y el curato. Pero no paró ahí la herejía de esos "indinos" que habrá de llevarse el demonio por herejes, sino que al pobre señor cura, don Bonifacio Valbuena, a pesar de ser un santo varón tan bueno que hasta pan comía, le aplacaron el resuello en el acto, cuando entraron al curato; e igual cosa hubieran hecho con otro zopilote embonetado, un tal Cenizo, de no haber sido más "águila" que su compinche y, desconfiando del poder divino de su "sagrada" misión en la tierra, no hubiera puesto piés en polvorosa. El tal Cenizo, más cenizo de miel que una momia, echó a correr en paños menores, según cuentan las crónicas, no paró hasta llegar a Tecamachalco, del mismo Estado de Puebla. También Arturo H. Blanco, Administrador del Timbre, fué fusilado en el acto por los rebeldes.

—Otros "desalmados" cayeron sobre la importante población de Huatamo, Mich. Después de siete días de rudos y sangrientos combates, lograron aniquilar a los defensores de la plaza y ocuparla. Dicho asalto fué efectuado por las combinadas guerrillas que dirigen los compañeros liberales y agrarios siguientes: Gertrudis Sánchez, Joaquín Amaro, Jesús H. Salgado, Martín Castrejón, Rómulo y Francisco Figueroa, Rafael Valenzuela, Cipriano Jalmes, Melisio Albarrán, Telesforo Gómez, Salvador González, J. I. Lugo, Luis Padilla, Salvador Alcaraz, Ponciano Pulido, Alfredo Elizondo y otros. De Huatamo estuvieron llevando los triunfadores compañeros cuantos viveres y elementos necesitaron a Pungarabato, Coyuca y pueblos del vecino Estado de Guerrero, donde también dominan. A Pungarabato se llevaron presos a unos cincuenta parásitos, entre los que se encuentra el cura Macario de la Cruz, el Mayor Médico Rafael Esquivel y los burgueses Tirso Castillo, Alejandro Echenique, Amando Santibáñez y otros vecinos "caracterizados," de quienes esperan sacar alguna platita con qué adquirir elementos de guerra.

—Otra guerrilla de herejes, atacaron la Hacienda de Chautla, Pue., y sin respetar tan sagrado lugar, por ser la propiedad privada del "humilde" representante de Cristo en la Tierra, Arzobispo Guillow, de Oaxaca, le prendieron fuego. De lamentarse es, solamente, que en la hornaza no se haya encontrado Su Señoría Ilustrísima, Don Guillow, para que lo hubieran hecho chicharroncitos.

—Los carrancistas por su parte, a pesar de ser conservadores del orden actual, también, se les alborota lo herejes y arremeten contra los embaucadores de sotana. En los detalles que se dan de la toma de Zacatecas, se encuentra la nota de que fueron hechos prisioneros y fusilados por los seguidores de Barbas de Chivo, los frailes franceses Alfonso Astruc y Francisco Gilles, así como los tonsurados mexicanos Pascual Vega, Inocencio López Velarde, Benito Márquez y Juan Gurriel. Además, contra la voluntad de los llamados jefes carrancistas, los soldados y el pueblo saquearon las casas principales.

—Como siempre que se trata de partes oficiales, me sucede hoy que encuentro que los federales son peores que la famosa pantera de Java y se comen al más planchado. De ahí resulta que me encuentro una serie de combates en los que los rebeldes dizque resultaron derrotados, y que fueron efectuados en los puntos siguientes: Nanacamilpa, Tlax., Cardonal, Hgo., Piedra Gorda, Gto., San Miguel del Milagro, Pue., Coajomulco y El Parque, Mor., La Tinaja, Mich., a inmediaciones de Guadalajara, Jal., Tepeaca, Pue., Ajusco, D. F., San Nicolás y Capultengo, Méx., Cuernavaca, Guerrero, Gto., Tepeji, Pue., Comanja, Gto., San Andrés Ahuayuca, D. F., San Pablo del Monte, Pue., Cotija y Rancho Ojos de Agua, Mich., y Puerto Acuña, S. L. P.

—Muchos lugares han sido capturados últimamente por los revolucionarios en toda la República, siendo las principales poblaciones las siguientes: Tepeaca, Pue., Ahualulco e Ixtlán, Jal., Santa María del Río, S. L. P., Huehuetlán, Villa de Juárez, Estación Rosendo Márquez, Teziutlán y San Pablo Xochimehuacán, Pue., Joquicingo, Méx., Buena Vista, Mich., Los Arrastres y ciudad Manuel Doblado, Gto., Aguascalientes y Tochtepec, Pue. En todos estos lugares hubo saqueos de mayor o menor importancia.

—En Cuernavaca, Mor., se estuvieron efectuando diarios y reñidos combates, hasta que al fin, según veo en los últimos diarios recibidos de la C. de México, fué evacuada por las tropas federales y dejada a merced de los revolucionarios que encabeza el aguerrido Emiliano Zapata.

—También Mazatlán, Sin., después de tanto tiempo de haber estado sitiado, fué desalojado por los federales y ocupado por los carrancistas.

—Guaymas, Son., ha corrido igual suerte, después de tan larga y heroica resistencia.

—Aculzingo, Ver., fué asaltado, tomado y saqueado por los rebeldes. Los burgueses y sus familias huyeron a los cerros vecinos. Estos mismos rebeldes extendieron su dominio hasta Sierra de Agua, Catera, Barranca Seca, San Diego y Puente de Guadalupe, tomando por último la hacienda de Tacamalaca.

—La Estación de San Antonio Nahuatlalpa, Oax., fué destruida por los revolucionarios, quienes dominan una gran extensión del Ferrocarril del Sur.

—San Carlos, Oax., cayó en poder de una numerosa guerrilla rebelde que, deseosa de comer chivo, hizo tajo del jefe político y varios barriones del lugar.

—Por todo el Estado de Puebla la cosa está que arde; pero más en los Distritos de Tepeaca, Tecamachalco, Tenango, Tepeji y Atlisco, en las que las guerrillas revolucionarias son tan numerosas, activas y enemigas de la burguesía, el clero y la autoridad, que todos los parásitos sociales no saben ya donde meterse para salvar sus asquerosos pellejos.

—San Francisco, Méx., fué tomado, y los rebeldes se llevaron a los burgueses Serafín Martínez y Lino Venegas.

—Tomás Pantoja y compañeros, que forman una de las numerosas guerrillas que operan en el Estado de Michoacán, tomaron el rancho de "El Fresno," Mich., donde se hicieron de ropa, viveres, municiones, caballería fresca y otras cosas, marchando después sobre Uruandaco.

—Santa María, Cruz de Piedra, Parque, Herradura y demás lugares inmediatos a Cuernavaca, Mor., han sido teatro de frecuentes y sangrientos combates.

—Acajete, Pue., fué tomado y saqueado. El Presidente Municipal, a quien los rebeldes buscaban con la sana intención de hacerlo restirar la pata, logró fugarse, al igual que otros burgueses que salieron despavoridos del lugar a los primeros truenos.

—De Lagos de Moreno, Jal., dicen que continúan operando en aquellas regiones muchas pequeñas partidas de

"bandoleros" que se traen de cabeza a los parásitos de por allá por sus constantes y frecuentes "depredaciones."

—El compañero Anastasio Pantoja y compañeros, que forman una guerrilla de más de cien combatientes, atacaron Valle de Santiago, Gto., No hay más detalles.

—En Estación Pedriceña, Dgo., se libró un combate entre las fuerzas de los revolucionarios hermanos Arrieta y compañeros, contra unas de Barbas de Chivo, alias La Virgen Barbona o Doña Venustiana.

—Los trabajadores de la Hacienda de Veladero, Méx., se levantaron en armas contra sus amos y marcharon después a engrosar las filas de la Revolución.

—Otros trabajadores que se levantaron en armas contra sus patronos, son los de la Hacienda de Cuevas, Gto. El Administrador del lugar, pretendiendo usar a esos dignos proletarios como carne de cañón para que defendieran el yugo que sus amos les tenían impuesto, defendiendo los intereses del pilla burgués que los explotaba, les había dado armas dizque para defenderse de los foragidos. Pero no faltó ahí un camarada entre los trabajadores que hiciera ver a estos la bella oportunidad de luchar por su propio bien ya que tenían en sus manos lo que les faltaba para conquistarlo: un fusil provisto de municiones. Los peones oyeron al camarada y se levantaron en armas, comenzando desde luego por ajusticiar al Administrador, a su hijo y a otros perros que tanto habían abusado de su posición ventajosa de parásitos, y después de saquear la hacienda, marcharon a los campos de batalla a combatir por alcanzar su emancipación. He ahí un noble ejemplo que los peones de todas las haciendas y los trabajadores de todas las minas, fábricas y talleres deben seguir.

—Se rumora con insistencia que la C. de Oaxaca, capital del Estado del mismo nombre, cayó en poder de los revolucionarios surianos.

—Cerca de Tlaxcala, fué asaltado un tren por los rebeldes, quienes destruyeron por completo a la guarnición, apoderándose del contenido del convoy.

—San Pablo Ostotepec, Huilulco y otros poblados que limitan con el Distrito Federal, así como en Estación Esclava, al norte de San Angel, D. F., han aparecido fuertes núcleos de "zapatas" que han sembrado el terror entre los burgueses de Tlalpam, Xochimilco y San Angel, quienes han huido a refugiarse a la C. de México, para salvar sus vidas despreciables de criminales parásitos.

—Del Estado de Oaxaca llegan a la C. de México rumores alarmantes para la burguesía, pues se asegura que la Revolución continúa firme en aquella región, sobre todo en la Sierra.

—Tuxtepec, Oax., cayó al fin en poder de los revolucionarios después de frecuentes y sangrientos combates.

—Continúan mandando los levantamientos contra el presente nuevo Gobierno en México.

El Brigadier Francisco Cárdenas, se sublevó contra dicho nuevo Gobierno, apoderándose de Morelia, capital del Estado de Michoacán. No hay más detalles.

—Otro levantamiento contra el actual Gobierno se ha efectuado en Huauhinango, Pue., por 150 voluntarios del lugar, encabezados por Maurilio Lozano.

—Néstor Medrano, Capitán federal, también se sublevó con unos 200 hombres en Tezupilco, Méx., atacando al resto de la guarnición que permaneció fiel, al cual hicieron trizas a la vez que mataron al Coronel en Jefe de la misma, Ezequiel Peña. Una vez dueños del lugar saquearon la población y la abandonaron.

—Antonio Rojas, el que fué un revolucionario al principio y después se volvió General federal, se sublevó contra el nuevo Gobierno en Tacubaya, D. F., junto con el Coronel Alarista y 100 hombres más. Desde luego tuvo que sostener combate, en el cual salió derrotado y tuvo que huir con el resto de su mermada gente. Después fué capturado Rojas y fusilado en el acto a unos treinta millas de la Metrópoli.

—Los constitucionalistas tomaron Colima, Col., y están atacando Manzanillo.

—En Xochimilco, Distrito Federal, se están desarrollando sangrientos combates entre unos 6,000 "zapatas" y 5,000 federales de las tres armas bien provistos de cañones y ame-

tralladoras que ha mandado a ese punto el nuevo Presidente.

—Mientras tanto, Pachuca, capital del Estado de Hidalgo, fué atacada y tomada por fuerzas constitucionalistas, que hoy están en el Paso de Nochistongo.

—A su vez, Villa se fortifica en Chihuahua, preparándose a abrir campaña por su propia cuenta. Ha hecho grandes compras de armas y municiones en Estados Unidos.

—Ozumba, Mex., fué atacado por "zapatas" que resultaron rechazados.

—Pascual Orozco, otro levantado contra el nuevo Gobierno, marcha hacia Michoacán.

—Querétaro, no muy distante de México, está siendo atacado por fuerzas carrancistas.

—Hubo una escaramuza en Soledad, Ver.

—En la Piedad, Jal., tras varias horas de combate, los federales fueron derrotados por tropas carrancistas.

—Sin derramar gota de sangre, por haber sido evacuada por los federales, los constitucionalistas ocuparon Guajuato.

—Dolores, Hgo., fué capturado por los carrancistas.

—Se habla mucho de una alianza entre Carranza y Zapata; pero hasta no ver no hay que creer.

—Alvarado, Ver., evacuado por los federales, fué ocupado por los de Barbas de Chivo.

—Se dice que al sur de Querétaro tuvieron un encuentro los carrancistas y los orozquistas, resultando los primeros derrotados.

—Al sur de Aguascalientes, según se dice, hay grande excitación que se teme dé margen a un levantamiento en masa.

—Barbas de Chivo ha ordenado un movimiento general sobre la C. de México; pero Villota no entra en el número de los invitados.

Como se vé por las notas anteriores, el movimiento sigue en su apogeo en la República Mexicana, y todo indica que una vez sentados en el nido los carrancistas, no tendrán oportunidad de gozar por bastante tiempo en el Poder, pues la Revolución continuará su curso hacia la emancipación del proletariado mexicano.

Animo, pues, camaradas, y adelante. El ascenso de Barbas de Chivo al Poder no significa su triunfo ni el fin de la Revolución. ¡Adelante!

ENRIQUE FLORES MAGON.

LA SITUACION

Carbajal y Carranza no han podido entenderse. Carbajal, como ya lo hemos dicho, propone, para entregar el gobierno a los constitucionalistas, entre otras cosas, que Carranza proclame una amnistía amplísima, por la cual queden a salvo de persecuciones los partidarios de Huerta, y que reconozca, además, los grados militares de los jefes y oficiales federales.

Carbajal envió a Saltillo para que tuvieran conferencias con Carranza, a Lauro Villa y David Gutiérrez Allen. Carranza se negó a recibirlos, declarando que solamente tendría conferencias con ellos, en caso de que Carbajal estuviera listo a transferir el gobierno a los constitucionalistas sin condiciones de ninguna clase. Los enviados se retiraron.

Como resultado de todo esto, las operaciones militares entre constitucionalistas y federales han continuado. Carbajal ha estado reconcentrando las fuerzas federales en la ciudad de México, donde se encuentran en estos momentos cuarenta mil federales. Carranza movilizó sobre la ciudad de México una fuerza de setenta mil hombres.

Lo probable es que Carbajal, en vista de las circunstancias, se rinda incondicionalmente, y en este caso, como las fuerzas federales y los partidarios de Huerta quedarán a merced de Carranza, preferirán continuar con las armas en la mano, pues los jefes y oficiales federales tienen encima la sentencia de muerte, y preferirán morir cambiando vida por vida a ser ejecutados a sangre fría por el arrogante aventurero.

Pero si Carranza al fin consiente en proclamar la amnistía y en reconocer los grados de los jefes y oficiales federales, no por eso dejará de verse amenazado su gobiernito por los federales y los elementos huertistas que, en un momento dado, volverán sus armas contra él para derribarlo. Se ve, pues, que de todas maneras, y por esa sola parte, la administración carrancista se verá atacada por el elemento huertista.

Otro enemigo armado de la admi-

nistración carrancista, lo constituirá el villismo. Francisco Villa se ha mostrado extraordinariamente activo en estos últimos días, en reclutar gente para su ejército. Al presente, cuanta con veinticinco mil soldados, y se espera que esa masa de hombres armados se congregue en Torreón dentro de una semana. Torreón es el mejor punto estratégico en el Norte de México. Esa gente de Villa será empleada para combatir ya abiertamente a los carrancistas.

La acción de Villa dará también como resultado que el gobiernito de Carranza dure solamente un corto espacio de tiempo.

El movimiento anticarrancista encabezado por Pascual Orozco y otros individuos en los Estados del Centro de la República, continúa en progreso. Pascual Orozco se ha internado al Estado de Jalisco y amenaza igualmente abreviar los días de la administración de Carranza.

Las ambiciones de esos caudillos servirán para debilitar la fuerza gubernamental, con gran provecho para el movimiento por Tierra y Libertad, el de los trabajadores, el que no tiene compromisos con nadie, el que no aspira a elevar al poder a nadie ni continúa en nadie para obtener lo que le corresponde al trabajador.

El movimiento emancipar por Tierra y Libertad adquirirá nueva fuerza en el período que se avecina, porque a él se unirán todos los proletarios que ahora han seguido a Carranza con la esperanza de que les dé lo que ellos deberían tomar por su cuenta: la tierra. Todos los desengañados de lo que valen las promesas de los que aspiran al poder, darán su contingente al verdadero movimiento revolucionario.

¡Animo, hermanos! ¡Que nadie retroceda!

R. F. M.

Nuestros Hermanos en Texas

Las iniquidades a que han sido sujetos hermanos presos por parte de las autoridades texanas continúan llevándose a cabo.

Hoy tengo que informar de otras dos malas nuevas: nuestros camaradas Bernardino Mendoza y Pedro Perales, han sido sentenciados ya, el primero a la pena de diez años y el segundo a la de veinticinco de reclusión en la Penitenciaría del Estado. La defensa ha apelado de dichas sentencias.

Además, en sus ansias de hacerse ricos a costa de la desgracia de hombres inocentes,—no hay que olvidar que sólo el Fiscal recibe \$500.00 por cada hombre que envía a la Penitenciaría o a la horca,—las autoridades texanas se apresuran en llevarlos a jurado, antes de que haya tiempo para hacer la agitación necesaria para salvarlos y para colectar los fondos que se necesitan para ponerles abogados criminalistas de nota. A ese fin, han ordenado una sesión especial de la Corte que los juzga.

Dicha Corte cerró sus sesiones en el fin de Julio próximo pasado, y por ley debe abrirse hasta principios de Octubre. En esos dos meses, hubiera habido algún tiempo para hacer algo tangible a favor de nuestros presos. Pues bien, el Juez y el Fiscal han arreglado que se abra una sesión especial a principios de Septiembre entrante, para juzgar a nuestros camaradas y, naturalmente, obtener que sean sentenciados, de modo que caigan más lotes de quinientos dólares a los bolsillos de los llamados impartidores de la Justicia. ¡A qué grado de desprecio por la vida humana se llega en medio de esta maldita Sociedad Burguesa tan metalizada y tan corrompida! ¡Y pensar que haya monstruos cuyo pulso no tiemble al recibir \$500.00 por la vida de un semejante! ¡Qué baja moral! ¡Qué depravación!

Hermanos: ante las circunstancias alictivas que hoy se nos presentan, no cabe hacer más que imitar a los verdugos. Ellos se apresuran a asesinar a nuestros hermanos; apresurémonos nosotros a salvarlos, no tomando descanso en dar a conocer por todas partes el crimen que se está cometiendo en ellos y en agitar a favor de ellos, levantando a la vez aunque sean pequeñas colectas en plazas y donde quiera para su defensa, y enviando esos fondos a nadie más que a Victor Cravello, Room 108, Labor Temple, Los Angeles, Cal.

Hermanos: ¡Agitad! ¡Agitad! ¡Agitad!

ENRIQUE FLORES MAGON.

PARA FUERZA CONSCIENTE y para LAND AND LIBERTY, se recibe la cantidad de \$1.00 para cada uno por Pedro Pantoja, de esta ciudad; dinero que se envía ya a dichos periódicos.